



## REUNION DE LA DIMENSION HUMAINE DE L'OSCE

Session 14 – Crime de Haine

Varsovie, 25 Septembre 2019

En droit international, la responsabilité de lutter contre les crimes motivés par la haine incombe principalement aux États. Cela est affirmé dans les documents du BIDDH. Aujourd'hui, un des vecteurs majeurs qui pollue les relations au sein de nos sociétés est la faculté qu'on les organisations terroristes à s'alimenter de la haine. Les attaques terroristes sont des crimes haineux par définition. C'est pourquoi, nous aimerions attirer l'attention sur les divergences existant sur le caractère terroriste de certaines organisations entre les Etats participants. Ces tergiversations ont pour résultat malheureux le renforcement de ces organisations qui poursuivent leurs crimes contre l'humanité.

Ces dernières années, la lutte contre le terrorisme qui se revendique d'une croyance quelconque a créé des dommages collatéraux qui ont stigmatisés fortement les communautés appartenant à ces croyances. Les méfaits et agissements inhumains commis par Al-Qaida ou DAECH ont démultipliés les actes haineux envers les communautés musulmanes pourtant pacifiques et qui n'ont pas manquées de condamner ces organisations. N'oublions pas que ces attentats ont aussi tués des Musulmans.

J'aimerais attirer votre attention en donnant deux exemples qui heurtent sensiblement les communautés musulmanes et notamment turques en Europe.

Le Secrétaire General de l'ONU dans son rapport annuel sur les enfants et les conflits armés a rendu compte cette année des crimes que le PKK a commis à l'encontre des enfants. Il y est indiqué que le nombre d'enfants arrachés à leur famille pour servir la lutte terroriste est en forte augmentation. Le groupe de Crise International, Human Rights Watch ou Amnesty International ont confirmés ces données dans leurs rapports respectifs. Pourtant, malgré ces alertes, le PKK continue à recruter des enfants. La protestation initiée par Mme Hacire Akar en Turquie qui s'est soldée par le retour de son fils il y a quelques semaines a rassemblée des dizaines de familles aujourd'hui. Nous observons avec consternation que nos capitales à l'Ouest de Vienne ne s'intéressent pas vraiment à ces mères. Ce silence assourdissant n'est pas étonnant car le PKK, qui est une organisation haineuse par nature, défile chaque année en toute impunité dans nos capitales au nom des Droits de l'Homme. Imaginer un instant que des associations puissent défiler en Europe pour demander la libération des terroristes de Bruxelles ou du Bataclan. Ce sont ces tergiversations qui rendent la lutte contre le terrorisme inefficace.

On ne peut pas accepter la formule qui consiste à insinuer que certains terrorismes sont « mauvais » et d'autres terrorismes « utilisables » de manière directe ou indirecte en tant qu'arme d'opposition politique. Le terrorisme qu'il soit à caractère religieux ou ethnique doit être condamné et mis en échec de la même manière.

### EMISCO

11 rue Horace F-67200 Strasbourg

Tél : +32 489 666 206

[www.emisco.eu](http://www.emisco.eu) - [contact@emisco.eu](mailto:contact@emisco.eu)

Depuis le coup d'état qui a été mis en échec par le peuple turc le 15 Juillet 2016, les organisations affiliées au groupe terroriste guléniste FETÖ trouvent tribune à notre plus grand étonnement au sein des réunions sur la dimension humaine. Ces membres défilent en tant que pseudos experts sur la Turquie à travers les plateaux des principales chaînes de télévision en France, en Belgique ou en Allemagne. Pourtant FETÖ est une organisation sectaire terroriste de la dernière génération qui menace la sécurité des tous les pays où il continue à se propager. Il possède différents visages, aucune éthique, de multiples groupements internes et un accès à de grandes ressources à travers des dizaines de pays dans le monde. Il y a quelques mois, cette organisation n'a pas manqué de se servir d'un crime civile commis à Utrecht, au Pays-Bas, en indiquant qu'il s'agissait d'un attentat terroriste commis par, je cite « des extrémistes islamistes à la solde du gouvernement turc » sans ce dossier de la vague de haine que cela pouvait susciter dans le pays en question. Nous avons bien vu en 2016 que les fidèles Fetöistes obéissait sans questionnement aux ordres de leur leader messianique quitte à tuer des centaines de civils innocents sans aucune hésitation. Ils arrivent à manipuler les instances du pays dans lequel ils ont créés leur nébuleuse afin de vous persécuter si vous les dénoncez. J'ai moi-même été entendu par les instances juridiques belges pour avoir écrit sur Twitter que le FETÖ était une organisation terroriste. Ce que je répète encore ici aujourd'hui. Je sais que de nombreuses capitales, dont les représentants sont ici gardent des contacts avec les membres du FETÖ. Ce double standard dans nos approches face au terrorisme fragilise la lutte globale contre le terrorisme et empêche une meilleure compréhension mutuelle.

Nous appelons le **Conseil Ministériel de l'OSCE** à:

- Organiser un Sommet sur la lutte globale contre le terrorisme afin de clarifier le caractère des organisations de ce type pour éviter le double standard tout en tenant compte des organisations terroristes de type nouveau.

Nous appelons **les Etats participants** à:

- Renforcer le suivi des organisations terroristes à caractère religieux, ethnique ou suprématiste notamment au sein des réseaux sociaux et dans leur lien au monde politique.

- Demander la création d'un système de coopération internationale sur la vigilance vis-à-vis des organisations haineuses qui pourraient avoir un caractère terroriste notamment par le suivi de leur financement et leurs agissements mettant en cause la sécurité des Etats Participants au sein desquels ils sont implantés.

### **EMISCO**

11 rue Horace F-67200 Strasbourg  
Tél : +32 489 666 206  
[www.emisco.eu](http://www.emisco.eu) - [contact@emisco.eu](mailto:contact@emisco.eu)